

Comunicado conjunto de la OEA y el Centro Carter sobre los resultados de los reparos

Caracas, 4 de junio de 2004

En el día de ayer la Misión Conjunta de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Centro Carter ha tomado conocimiento del anuncio oficial de los resultados preliminares del proceso de reparo de firmas, con el cual se da por concluida una etapa importante de la convocatoria a referendos revocatorios. La Misión Conjunta desea felicitar una vez más a las autoridades electorales, a los actores del proceso de convocatoria de referendos revocatorios y a la ciudadanía toda por la reafirmación de su compromiso con la defensa y fortalecimiento del sistema democrático.

La Misión quiere agradecer al Gobierno del presidente Hugo Chávez Frías por su generosa hospitalidad y por el esfuerzo que ha realizado, en medio de la polarización que vive el país, para mantener el rumbo de un proceso que llevó a la aplicación del artículo 72 de la Constitución. La manera como el Presidente aceptó el resultado augura un periodo de sana competencia democrática y de respeto al estado de derecho. La violencia en ninguna de sus manifestaciones puede justificarse en este momento de la vida del país.

La Misión Conjunta desea destacar nuevamente, en forma especial, la diligencia demostrada por el Consejo Nacional Electoral (CNE) y los actores del revocatorio para explorar y acordar un procedimiento que garantizara la agilidad y transparencia de la fase de reparos. Durante el desarrollo de esta etapa, el procedimiento elegido ha demostrado ser expedito y eficaz. La Misión reconoce el gran esfuerzo logístico y organizativo realizado por las autoridades del CNE y sus técnicos y funciona-

rios para asegurar el normal desarrollo del proceso. La entrega de los resultados dentro de los plazos establecidos por el CNE le otorga una mayor transparencia y credibilidad al proceso y contribuye al mantenimiento del clima de tranquilidad que caracterizó la etapa de reparos.

La Misión Conjunta agradece y felicita a los más de 120 observadores internacionales que de manera responsable y profesional han contribuido con el desarrollo de las labores de la Misión. La Misión mantendrá un grupo reducido de observadores durante los próximos días para acompañar la totalización definitiva de las firmas reparadas, hasta la convocatoria de los referendums revocatorios. Asimismo, la Misión expresa su disposición de continuar colaborando con este proceso en la medida que las autoridades electorales, el Poder Ejecutivo y los actores políticos, lo estimen conveniente.

La Misión agradece a las autoridades y funcionarios electorales de todo el país, a los miembros de las mesas y testigos de ambas partes y a la ciudadanía en general por el trato dispensado a los observadores de la Misión, quienes pudieron cumplir con su función sin ningún tipo de impedimento.

Por último, la Misión hace un llamado a los partidarios de ambos sectores a mantener el clima de tolerancia y respeto a sus contradictores que debe prevalecer en estos momentos. La Misión quiere reconocer la importancia y vigencia del acuerdo de Mayo 29 del 2003, para que todos los venezolanos resuelvan sus diferencias de una manera democrática, pacífica, constitucional y electoral.